



# 150 Jahre Stadtkapelle Fehring

Teil 3 – Eine Stadt feiert das Jahr der Musik 2025  
Eine Kolumne in 7 Teilen

## 150 Jahre Stadtkapelle Fehring

Eine Stadt feiert das Jahr der Musik

2025 ist für uns Musiker:innen und Markttenderinnen der Stadtkapelle Fehring ein ganz besonderes Jahr. Wir feiern unser 150-jähriges Bestehen der Fehringer Musikkapelle. Aus diesem Anlass möchten wir Ihnen nicht nur die außergewöhnliche Geschichte dieser Musikkapelle näherbringen, wir wollen diese Gelegenheit auch nutzen, Ihnen Einblicke ins Vereinsleben unserer Stadtkapelle, wie sie sich eben im heurigen Jubiläumsjahr präsentiert, zu gewähren.

Anhand der Quellen der Vereinschronik von Mag. Karl-Heinz Promitzer aus dem Jahr 1994, der Fehringer Stadtkronik von Joseph Franz Desput aus 1982 sowie eigenen Recherchen von MMag. Thomas Karner konnte ein Querschnitt durch sowohl 150 Jahre Vereinsgeschichte, als auch durch den sich heute präsentierenden Verein erstellt werden. In den kommenden Ausgaben des FEHRINGERs haben Sie also die Gelegenheit, die Stadtkapelle aus verschiedenen Blickwinkeln kennenzulernen – vom Musizieren zu Kaisers Zeiten (Teil 1) bis zum Konzertieren in der Gegenwart, über unsere Trachten, unser Musikheim, die Konzertreisen u.v.m.

150 Jahre Stadtkapelle Fehring – „Eine Stadt feiert das Jahr der Musik“ – und wir möchten Sie recht herzlich einladen, mit uns zu feiern!

Ihre Stadtkapelle Fehring

Im 4. Teil lesen Sie über die Vereinsjahre 1975–1985 sowie über Marsch- und Konzertwettbewerben und über das neue Musikheim.

## 1955–1975

Die ersten Jahre als offizieller Verein

### Vereinsgründung

Gleich nach der offiziellen Vereinsgründung 1955 hatte man in der Marktkapelle schon große Projekte in Angriff genommen. So wurde zum Beispiel am Tag der Blasmusik, am 5. Juni 1955, die erste wirklich einheitliche Uniform der Marktkapelle im Zug eines Weckrufes präsentiert.

Diese Uniform war grau mit Silberknöpfen und mit silbernen Spiegeln mit einer Lyra versehen. Dazu trug man eine graue Hose mit silbernen Lampas, Tellermützen und schwarze Krawatten.

Die Einkleidung des gesamten Musikvereines in einheitliche Uniformen stellte natürlich auch eine finanzielle Belastung für den Verein dar.

### 1. Musikertreffen in Fehring

Da kam es nur recht, dass man am 3. Juli 1955 ein riesiges Jubiläumsfest zum 80-jährigen Gründungsfest in Fehring auf die Beine stellte. Dieses Fest war gleichzeitig auch das erste Musikertreffen in Fehring. Nicht weniger als 13 Nachbarskapellen aus der Steiermark und dem Burgenland folgten der Einladung und beehrten die Marktkapelle Fehring mit ei-

### nem Besuch.

Nachdem das Jubiläumsfest schon morgens mit einem Weckruf eingeleitet worden war, ging um 13:00 Uhr der Empfang der Gastkapellen über die Bühne. Anschließend wurden vor dem Kriegerdenkmal einige Fehringer Musiker für ihre langjährigen Tätigkeiten geehrt. Abschließend gab es ein großes Konzert der etwa 300 Musiker unter der Leitung des anwesenden Bundeskapellmeisters Robert Lobovsky sowie des Marktkapellmeisters Alois Lipp. Unter den Hauptverantwortlichen Obmann Hermann Winkler sowie Festobmann Max Lindemann wurde das Fest für den Musikverein zu einem großen Erfolg. Mit dem Reinerlös konnte danach auch die Restschuld der Neueinkleidung beglichen werden.

### Neuinstrumentierung und Normalschwung

Gleich nach der Einkleidung mit den neuen Uniformen machte sich das nächste Problem in den Reihen der Marktkapelle breit. Die Beschaffenheit der Instrumente ließ sehr zu wünschen übrig. Und nachdem der damalige Trend in der Blasmusik zu einer völlig anderen sogenannten



Die Marktkapelle 1962  
Foto: Archiv Stadtkapelle Fehring



Jubiläumstonträger „150 Jahre Stadtkapelle Fehring“ sowohl als Vinyl als auch in digitaler Form, CD etc. erhältlich. Foto: Stadtkapelle Fehring



Festakt mit Monstertreffen 2015 Foto: Stadtkapelle Fehring



Stadtkapelle Fehring  
150 Jahre Jubiläumsfest  
Festzelt am Vorplatz Haus der Musik  
23. – 25. Mai 2025

Freitag, 23. Mai

18:00 Uhr: Eröffnung der Gemeinschaft am Hauptplatz  
Schützenkompanie & Musikkapelle Patsch/Tirol  
Unterhaltung im Festzelt  
21:00 Uhr: Junge Paldauer & Skylight



Samstag, 24. Mai

10:00 Uhr: Kindermarschett mit Patscherkofel & Kreativprojekt  
14:00 Uhr: Patscherkofel & Mittelschule Fehring  
17:30 Uhr: Eröffnung der Gemeinschaft am Hauptplatz  
Musikkapelle & Schützenkompanie Patsch/Tirol  
Festakt am Hauptplatz  
Unterhaltung im Festzelt  
21:00 Uhr: Junge Paldauer & Skylight



Sonntag, 25. Mai

09:15 Uhr: Straßen der Fehringer Vereine am Marienplatz  
Schützenkompanie & Musikkapelle Patsch/Tirol  
09:30 Uhr: Eröffnung der Gemeinschaft am Hauptplatz  
10:00 Uhr: Patscherkofel Klang  
11:00 Uhr: Patscherkofel & Manfred Gradwohl & seine Allstars



Do musi hin!

Die Feierlichkeiten zum 150. Geburtstag der Stadtkapelle Fehring erreichen nun ihren Höhepunkt. Nach 10 Jahren gibt es wieder ein großes Bezirksmusikertreffen in Verbindung mit einem riesigen Volksfest in Fehring. – Aber der Reihe nach:

### Kanonenschuss und Monstertreffen

#### Am Samstag, den 24. Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit

Blas-

musik

kleinerer

Patscher

Formationen

beim

Samstags-

markt

um

die

Marien-

säule

in

die

Stadt

feiern.

Am

24.

Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit

Blas-

musik

kleinerer

Patscher

Formationen

beim

Samstags-

markt

um

die

Marien-

säule

in

die

Stadt

feiern.

Am

24.

Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit

Blas-

musik

kleinerer

Patscher

Formationen

beim

Samstags-

markt

um

die

Marien-

säule

in

die

Stadt

feiern.

Am

24.

Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit

Blas-

musik

kleinerer

Patscher

Formationen

beim

Samstags-

markt

um

die

Marien-

säule

in

die

Stadt

feiern.

Am

24.

Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit

Blas-

musik

kleinerer

Patscher

Formationen

beim

Samstags-

markt

um

die

Marien-

säule

in

die

Stadt

feiern.

Am

24.

Mai

geht

es

schon

am

Vormittag

mit